

BENJAMÍN COURT M.

Luego de días de especulaciones, el Partido Nacional Libertario (PNL) declinó ser parte del futuro gobierno del Presidente José Antonio Kast. En un comunicado, la colectividad argumentó que “el diseño político escogido nos aleja de la posibilidad de incidir en aquellas áreas en las que construimos nuestra oferta programática. Podemos ser un mejor aporte desde una posición de responsabilidad e independencia”.

La tienda que impulsó la reciente candidatura presidencial del diputado Johannes Kaiser planteó que “nuestro deber es servir a los intereses superiores de la patria, defender los valores que están consagrados en nuestra declaración de principios y hacer todos los aportes que consideramos correctos al próximo gobierno para ayudarle a realizar una buena gestión. Reconocemos la autonomía y el derecho del Presidente electo para diseñar su equipo de gobierno y le deseamos éxito a él y a su gabinete, puesto que de ello depende el futuro de Chile”.

En el PNL concluyeron que son “más aporte desde afuera” y que así tendrán una “influencia mayor”. Según explican, no hay diferencias importantes en las bases programáticas, pero ven problemas de diseño y comunicación. Añaden que tampoco iban a tener un rol relevante en la llamada “segunda línea” del Ejecutivo, es decir, subsecretarios y jefaturas de servicios.

#### **Acusan que el diseño no los considera como un aporte “relevante”**

“No vamos a ser parte del próximo gobierno”, ratificó el propio Kaiser en conversación con la radio El Conquistador. A su juicio, “el diseño político del próximo gobierno no considera al PNL de tal manera que este pueda ser algún tipo de aporte relevante, de la mano de lo que es su declaración de principios, lo que es su programa político”.

En esa línea, advirtió que “no tiene mucho sentido imponerse ahí donde a uno no necesariamente lo están buscando y no lo necesitan”. Agregó que “nuestra convicción era que había que hacer una reforma al Poder Judicial, (y) no hay posibilidad de ha-



LA SEGUNDA

**“Levantarán la voz” ante el Ejecutivo si es necesario:**

# **Disconforme con el “diseño político escogido”, el Partido Nacional Libertario no será parte del gobierno de Kast**

● En la colectividad discrepan del manejo comunicacional del equipo del Presidente electo y argumentan que tampoco les ofrecían desempeñar un rol “relevante” en la futura administración.

## **Kaiser “emula” la distancia que Kast marcó con el segundo mandato de Sebastián Piñera**

El fallido ingreso del Partido Nacional Libertario (PNL) a la administración de José Antonio Kast “emula” el actuar del hoy Presidente electo con el expresidente Piñera durante el segundo gobierno de este último (2018-2022).

A fines de 2017, y una vez que Piñera pasó a segunda vuelta, el entonces primerizo candidato independiente a La Moneda respaldó al exgobernante en el balotaje ante Alejandro Guillier.

Sin embargo, a medida que fue transcurriendo el mandato de Piñera, el republicano fue marcando diferencias cada vez más grandes.

El discurso crítico de Kast se agudizó aún más durante el estallido. Incluso, en marzo de 2020, el Partido Republicano se declaró “oposición” al gobierno a través de una carta entregada al propio Ejecutivo.

De esta manera, hay quienes consideran que esa estrategia —coronada cinco años después con el triunfo de Kast ante Jeanette Jara— se estaría viendo reflejada en el actuar de Kaiser, quien si bien pertenece al mismo sector del republicano, tendría la libertad de marcar diferencias en caso de que lo considere pertinente.

cer eso. Nuestro aporte en materia de Defensa queda descartado; en materia de Seguridad, descartado”. En las semanas previas hubo rumores sobre la eventual llegada de Kaiser al Ministerio de Defensa, pero él mismo dijo que nunca lo contactaron.

“El diseño político nos aleja de la posibilidad de contribuir en aquellas áreas en que nosotros

propusimos nuestra oferta programática”, ratificó el secretario general del partido, Juan Antonio Urzúa.

### **La poca información respecto al gabinete fue el punto de inflexión**

Desde hace semanas, la colectividad venía negociando un

possible ingreso a la administración republicana. Kaiser asistió a dos reuniones en “La Moneda chica” con colaboradores cercanos al Presidente electo, como Alejandro Irarrázaval (principal candidato a jefe de asesores del Segundo Piso) y Claudio Alvarado (apuntado como el próximo ministro de la Segpres).

El primer encuentro fue para presentar las “líneas rojas” programáticas del PNL ante un eventual ingreso al Ejecutivo. En el segundo la colectividad propuso una serie de nombres considerados “capaces” para desempeñar un puesto en el gobierno de Kast, entre ellos el diputado Cristián Labbé (PNL) y el general de Ejército (r) Luis Cuellar. Sin embargo, ninguno habría sido considerado para asumir un cargo.

En tal escenario, al interior de la colectividad libertaria aducen que el equipo de Kast les entregó poca información respecto al rol que tendrían en el gabinete que será anunciado el próximo martes y que asumiría en 55 días. Según explican, se enteraron más por la prensa que por “La Moneda chica”, y hasta último minuto alegan que no fueron contactados ni recibieron respuestas de

los integrantes de la Oficina del Presidente Electo (OPE).

### **No se definen como “oposición”**

En este nuevo marco político crecen las dudas respecto del rol que tendrá el PNL una vez que Kast asuma la Presidencia, y si la tienda se puede convertir en una “piedra en el zapato” para la administración republicana.

“Evidentemente que vamos a hacer la tarea de fiscalización que le corresponde a cualquier partido político dentro de lo que es el Congreso, no sé si eso se entiende necesariamente como oposición”, sostuvo Kaiser. Además, dijo querer que el gobierno avance, aunque puntualizó que “ahora, si es avanzar de una manera que nosotros consideramos equivocada, naturalmente que ahí vamos a levantar la voz”.

### **DOS REUNIONES tuvo Kaiser con el equipo de Kast para negociar su ingreso al próximo Ejecutivo.**

## **Pese a su eventual bajo número de ministros, los republicanos confían en la estrategia**

A medida que trascienden los nombres del próximo gabinete surge un patrón: la mayoría viene del mundo privado y no tiene militancia política. En ese contexto, una de las incógnitas es la poca participación del Partido Republicano, que hasta ahora solo aportaría a María Jesús Wulf (Desarrollo Social) y Martín Arrau (MOP).

Sin embargo, en el partido dicen “confiar” en el plan del Presidente electo. En tono de broma, el presidente de la colectividad, Arturo Squella, le bajó el perfil a la situación y sostuvo en Radio Duna que “tenemos que confiar, en el fondo, en que la persona que eligieron los chilenos para tomar las decisiones sabe lo que hace. Efectivamente, cuando tienes la oportunidad de conversar (con Kast) un poco más profundo, tiene un plan bastante claro en su cabeza, que se va alimentando con lo que le vamos diciendo”.

Para el dirigente, “como todo en la vida, los

equilibrios son los importantes y en esto también (...). Tiene que haber conocimiento político, conocimiento de cómo funciona el Congreso Nacional, de cómo son los partidos políticos (...) y le dedicamos mucho tiempo (como) para que venga alguien que no conoce, digamos, el mundo de la discusión legislativa a decirnos ‘mira, esto tiene que ser así porque yo en una empresa lo hacía así’”. Sin embargo, explicó que “eso se va supliendo en función de un trabajo en equipo”.

Cuando hay una persona con talento y experiencia que se hace indispensable, pero le falta conocimiento de cómo funciona el mundo público —añadió Squella—, “tú le pones un subsecretario que se maneja mucho en esto y buscas la alternativa de personas que reúnan ese atributo y que conversen de muy buena manera entre ellos trabajando mirando un objetivo común. Eso se va equilibrando”.

## **Carter se reúne con el Presidente electo en medio de definición sobre la cartera de Seguridad**

En los últimos días, el senador electo por La Araucanía Rodolfo Carter ha sido mencionado como la principal carta para ser el ministro de Seguridad Pública de José Antonio Kast. En ese contexto, ayer el exalcalde de La Florida visitó la Oficina del Presidente Electo (OPE), en donde sostuvo una reunión de más de dos horas con el próximo jefe de Estado.

“La única verdad que hay en esta reunión es que he venido a ver a un amigo que ha sido electo Presidente de la República. Ese amigo es José Antonio Kast, que tiene una enorme misión. Yo lo vine a ver en el contexto de mi cargo como senador electo de La Araucanía, que tiene probablemente el desafío más grande de seguridad de todo el país”, aseguró Carter a la salida.



**Germán Codina**, exalcalde de Puento Alto, sería el próximo delegado presidencial de la RM.

“Respecto a todas las otras especulaciones de este deporte nacional del gabinete, de esta verdadera lotería o crucigrama que los medios legítimamente hoy en día están desarrollando, yo no me voy a pronunciar”, agregó. Y explicó que “no he venido a ningún ofrecio en particular, ni a recibirlo, ni a declararlo”.

Por otra parte, fuentes cercanas a la OPE sostienen que el exalcalde de Puento Alto Germán Codina sería la alternativa que corre con ventaja para ser el próximo delegado presidencial de la Región Metropolitana.

Codina era uno de los otros nombres que también sonaban para asumir la cartera de Seguridad. Sin embargo, cercanas a Kast plantean que el exedil de Puento Alto no será el designado.